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黃大仙區議會文件第 13/2013 號 (8.1.2013) 

 

 

黃大仙地區管理委員會  

二零一二年十二月十四日會議  

進展報告  

 

 

社區清潔及全城清潔運動  

 

 委員備悉，二零一二年十月及十一月份誘蚊產卵器指數如下：  

 

鑽石山  ︰ 十月  (1.9) ， 十一月  (0) 

黃大仙中  ︰ 十月  (0)  ，  十一月  (0) 

 

由於冬季已至，黃大仙區的誘蚊產卵器指數亦有所降低，十一月份鑽

石山及黃大仙中的誘蚊產卵器指數均錄得 0 指數。雖然如此，食環署

黃大仙區防治蟲鼠組人員會繼續做好防治蚊子的工作。亦藉此呼籲各

部門及團體繼續提高警覺，嚴防蚊患。  

 

 

「黃大仙文化風俗觀光區」  

 

2. 規劃署正積極檢討鑽石山綜合發展區的土地用途，包括是否可

將部分土地作政府、機構或社區設施，如教育、藝術、文化及宗教用

途，有關土地用途建議的研究已進入最後階段，預計將於二零一三年

一月份黃大仙區議會會議上就初步發展方案諮詢議員的意見。而黃大

仙文化風俗觀光區詳細藍圖的進一步修訂，亦須視乎有關建議的可行

性及認受性。  
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3.  主席總結委員意見，表示黃大仙文化風俗觀光區的發展藍圖經

以討論了一段時間，規劃署應將區議會所提出的建議及交通安排盡早

反映在規劃藍圖內，以供公眾討論。正因為鑽石山綜合發展區及黃大

仙文化風俗觀光區的發展相互影響及備受社區關注，故此兩者應盡快

提交區議會討論。  

 

4. 主席重申如果兩地發展有需要分開討論，應於兩次區議會會議

上連續討論。委員會一致要求規劃署盡快於二零一三年三月前就上述

兩項發展計劃諮詢區議會。  

 

 

牛池灣鄉商舖的非法擴展及環境衞生問題  

 

5. 委員及消防處、食環署、警務處、地政署及康文署代表就牛池

灣鄉商舖於「鋪前五呎、鋪側三呎」擺賣的安排過往一年的情況作出

檢討。委員備悉目前商戶擺賣的情況。經討論後，各有關部門對來年

延續「鋪前五呎、鋪側三呎」擺賣的臨時措施並無異議，並同意繼續

按年檢討。  

 

6. 食環署於二零一二年九月二十八日至十一月三十日期間接獲阻

街投訴共 15 宗，檢獲小販遺下貨物 3 宗，以及向觸犯清潔法例人士共

發出 11 張定額罰款通知書，當中 2 張涉及將垃圾扔棄在花槽內。此外，

食環署聯同警方共進行 2 次整頓行動，向擴張營業範圍的違規食肆共

提出 4 宗檢控。  

 

7. 食環署近期發現有部分賣菜商户早上在金池徑拆貨的情况越趨

嚴重，並對附近通道及環境造成影響。署方人員已加強行動對付上述

情況，以保持食物及環境衞生。  
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第四屆黃大仙區議會二零一三年一月八日第八次會議的暫定議程項目  

 

8. 委員備悉暫定議程項目。  

 

 

黃大仙區工務計劃進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 17/2012 號 )  

 

黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會二零一二年十一月十三

日第七次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 18/2012 號 ) 

 

黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會二零一二年十一月二十日第七

次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 19/2012 號 ) 

 

黃大仙區議會轄下交通及運輸事務委員會二零一二年十一月二十七日

第七次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 20/2012 號 ) 

 

9. 委員備悉上述進展報告。  

 

 

啟德新發展區  

 

10. 教育局表示就啟德發展區應屬哪個小一校網，「小一入學委員

會」已於本年十一月會議作深入討論。委員會在考慮所收集得的意見

和有關的資料後，已向教育局作出建議。教育局將會參考「小一入學

委員會」的意見，稍後決定啟德發展區所屬校網，並會在啟德發展區

公共房屋入伙前（預計二零一三年初），讓該區家長得悉所屬校網。  

 

11.  委員希望教育局就校舍搬遷及開課日期與區內三間受影響的

小學校長保持聯繫。  
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慈雲山邨中央遊樂場非法聚賭及佔用康樂設施問題  

 

12. 委員備悉黃大仙區議會地區設施管理委員會已於本年十一月二

十日會議上通過撥款予康文署在慈雲山邨中央遊樂場安裝攝錄機，工

程預計於三個月內完成。  

 

 

采頤花園鄰近空地環境衛生問題  

 

13. 委員就上次會議記錄會後備註進一步向地政署查詢有關采頤花

園鄰近空地的地權。委員要求地政署即時修補被破壞的鐵絲網。雖然

地權有待釐清，委員要求食環署先跟進環境衛生問題。  

 

 

路旁展示非商業宣傳品  

 

14.  委員備悉地政署已批准黃大仙民政署申請使用一百二十個指

定展示點懸掛宣傳橫額位置，展示期為二零一三年一月一日至十二月

三十一日。  

 

 

關愛基金及相關社會福利事宜  

 

15.  委員備悉關愛基金在黃大仙民政事務處諮詢服務中心設置兩

個收集箱分別收集「為居住環境惡劣的低收入人士提供津貼」計劃及

「為舊樓業主立案法團提供津貼」計劃的申請表格。  

 

 

 

黃大仙民政事務處            檔案編號︰HAD WTS GR/14-5/5/2 

二零一二年十二月  


